
关于悬赏交通肇事逃
逸举报线索奖励基金，交通
肇事逃逸案件侦破力度的
建议。近年来，枣庄市公安
部 门 联 合 财 政 、民 政 等 部
门，成立了奖励基金筹备委
员会，原计划由市财政安排
100万元，交警自筹100万元，
社会募集100万元，设立“交
通肇事逃逸举报线索奖励
基金”。但按照国家有关规
定，基金只能用于救助，不
能用于奖励。鉴于此，拟由
市交警部门牵头，成立枣庄
市道路交通安全协会，在安
全协会设立举报奖励基金。

关于打通老城区主干
道断路，缓解市民出行难的
建议。去年，市政府针对枣
庄市的特点。对老城区和新
城区的城市建设管理工作
进行了调整。目前，鑫昌西
路的道桥规划设计工作已
完成。龙头东路从建设路至
白马庄园段已修建贯通，亚
细亚至建设路路段将随着
南北龙头棚户区改造实施
建设。

关于加快新城区生活
设施建设步伐的建议。目前
配套设施建设正在展开。商
贸方面：在建的商贸设施有
瀚 景 商 务 、高 铁 站 前 广 场
等，正在规划待建的商贸设
施有新城中心商务区和市
民中心地下城。教育方面：
已建成投入使用的有新城
实验学校和枣庄职业学院。
医 疗 方 面 ：枣 矿 集 团 总 医
院，投资约2亿元，目前已投
入使用。

关于对农业综合开发
项目加强管理的建议。一是
落实责任，明确项目管护主
体。在项目工程完成后，为
项目乡镇、村及时办理项目
资产的移交工作 ,并按照受
益主体明确落实管护责任，
谁受益、谁维护、谁管理。二
是建设严格的项目验收奖
惩机制，增加农业综合开发
项目管护的考核和综合评
比，提高项目工程质量。三
是根据国家有关政策规定，
制定了《枣庄市农业综合开
发 项 目 工 程 管 护 暂 行 办
法》，进一步明确了项目工
程管护的范围和主体。

关于加快引进异地股
份制商业银行的建议。为了
推动枣庄经济金融持续发
展 ，完 善 银 行 组 织 体 系 建
设，通过前期考察，已初步
掌握了引进异地银行机构
的主要工作程序，并与中信
银行、和交通银行等总行或
省分行进行了沟通探讨，达
成了初步合作意向。

关于加强村级班子建设
的建议。一是通过村级民主
选举，选优配强村级班子。在
今年村“两委”换届选举工作

中，选出一批“三高三强”型
优秀人才。二是建立健全教
育培训机制。三是加强农村
社区基础设施建设。

关于加强城市公共交通
发展的建议。一是大力发展
BRT快速公交系统。目前，全
市BRT主线路总里程已达到
70公里。二是延伸新开公交
线路，对群众反应比较集中
的线路进行优化。三是扩大
同城卡在公交领域的使用覆
盖面。四是规范和合理开发
公交站牌广告。

关于设置“运河古城”旅
游指示路标的建议。针对建
设中提出的东部和南部地区
进入“运河古城”路线指引不
太明确的问题，通过实地调
查研究，制定了旅游指示标
设置方案，目前部分旅游指
示路标已经落实。另外，在城
区内主要路口设置了十余处
台儿庄古城旅游指示路标。
对台韩路从高速路口至运河
古城路段旅游引导标志进行
了提升。

关于加大“企业品牌”创
建力度的建议。一是加强政
策引导。引导企业增强以质
量和信誉为核心的品牌意
识，增强企业争创名牌的积
极性。二是加强对品牌建设
的指导和服务。指导企业建
立完善品牌培育管理体系和
评估体系，提高品牌建设的
指导和服务，加强品牌建设
规划争创名牌骨干企业。

关于政府应更加关注学
前教育问题的建议。一是明
确发展目标。全市确立了“政
府主导、城乡统筹，全覆盖、
公益性”的枣庄学前教育发
展新模式的目标。二是加大
对学前教育的投入。三是加
快实施公办幼儿园建设计
划。四是加快推进办园模式
改革。在城区，实施集团化办
园。在农村，实行镇村一体化
管理模式。五是全面提高学
前教育监管水平。

关于加强枣庄市妇幼保
健院新院建设的建议。在广
泛征求意见的基础上，目前
对原址扩建、迁址市中区红
石岭新建、新城区新建等三
个方案正在进行论证，并将
召开专题会议确定市妇幼保
健院新院建设方案。同时针
对市妇幼保健院的危房问
题，2010年市财政安排专项资
金368万元，用于房屋加固、
水电暖改造，去年市财政计
划追加房屋加固维修资金
400万元。

关于继续加大力度，治
理违法燃烧秸秆问题的建
议。市政府采取标本兼治，

“堵”“疏”结合的办法，从根
本上解决秸秆焚烧问题。同
时引导广大群众树立正确的
环保意识。
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12件重点建议办理情况
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人大代表建议件件得到回复
办复率100％，12件重点建议市长副市长亲自批阅

131条建议正在或已被落实

据了解，目前已经落实
或正在落实的代表建议131

件，占承办总件数的88 . 5%。
关于市中区兴华西路环境
整治问题的建议，去年4月
份以来，市中区城管局对该
路段占道经营者进行了多

次引导，此次整治，共下达
《责令整改通知书》33份，取
缔占道经营户7家，并建立
长效机制，安排2人全面负
责该路段。

另外，加大采煤塌陷地
治理力度的建议，各方面工

作成效明显。从 2 0 1 0年开
始，连续三年向枣庄市投入
矿山地质环境治理专项资
金。其次，建立矿山地质环
境治理保证金制度。要求各
矿山企业编制矿山地质环
境保护与综合治理方案，严

格按照治理方案分批治理。
政府在“加强双拥办事机构
建设，努力创建国家级双拥
模范城”、“加强中医事业发
展”、“治理交通拥堵”等建
议，也已经落实或正在落实
中。

因条件限制，部分建议暂时难落实

据介绍，因条件不成
熟，暂时难以落实的代表
性建议 1 3件，占承办总件
数的8 . 8%。其中涉及到关
于整修市中区安崖公路的
建 议 ，此 路 段 预 计 投 入
1750万元，因投资巨大，市
中区正在积极筹措资金，
资金到位后，将立即整修。

另外，关于加快老城区文化
三村、四村等小区暖气供应
的建议，由于这些小区建设
年代早，未设计集中供热系
统，因此集中供热需要建设
换热站、铺设供热管网等，
投资较巨大，由于居民的承
受能力、支持程度、家中装
修等情况不一，因此目前还

不具备集中供热条件。有关
此类的其它建议还有“改建
206国道峄城区段”、“尽快
实施垃圾分类处理”等建
议，都因类似原因暂时难以
落实。

同时，超越枣庄市权
限，政府无权办理的建议4

件，占总量的2 . 7%。如关于

减免枣木高速公路山亭区
部分车辆通行费的建议。
按照要求，枣庄市无权对
正常收取的通行费进行减
免。此类建议还有“提高独
生子女父母奖励金标准”
等。另外，办理人大建议是
一项政治性、政策性、程序
性很强的工作。

政府4项举措加强建议落实

据了解，从去年整体
情况来看，个别承办单位
认真负责，办理质量较往
年有所提高，但也存在一
些问题，如个别单位重视
程度不够，建议办理工作
不扎实，有些问题没有很
好的落实，另外有些单位
没有深入调查，与代表沟
通不够。其次，有的建议应

由两个或两个以上单位共
同办理，但牵头单位与协
办单位沟通协调不够，影
响了办理质量。

记者了解到，针对这
些问题，下一步市政府将
按 照 市 人 大 常 委 会 的 要
求，抓好以下四项工作，首
先是提高认识，进一步规
范办理程序。将加大落实

力度，对承诺逐步解决的建
议和提案，制定分期解决方
案，并纳入本单位工作计划
逐步推进。其次是，突出重
点，进一步提高办理质量。
在办理过程中，各承办单位
一定要从实际出发，本着

“确保办结，力争办好”的原
则，能够解决的，要不打折
扣坚决办理。有一定难度

的，要列入部门工作计划，
暂时办不了和不能办理的，
要向代表讲明政策，坚决杜
绝久拖不办。另外，需要多
部门联合解决问题的，各单
位要相互协调，及时提出会
办意见，并与代表及时沟
通。最后要加大办理情况公
开力度，主动接受人民群众
监督和评价。

7日，记者从市人大了解到，2011年市政府系统收到的所有建议，均按要

求办理完毕，并逐一作出书面答复，办复率100％。

应急电源车进会场。 本报记者 李淼 武春澍 摄

对于去年枣庄市人大确定的12件重点

建议，市政府领导按照分工亲自批阅，一些

重大事项还提交到市政府常务会议和市长

办公会议专题研究。
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